

CONSEIL GENERAL DE TARN-ET-GARONNE

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DE L'ASSEMBLEE

2^{ème} RÉUNION DE 2012

Séance du 13 mars 2012

CG12/2^{ème}/VI-01

L'an deux mil douze, le 12 mars, les membres du Conseil Général légalement convoqués se sont réunis à l'Hôtel du Département sous la présidence de M. Jean-Michel BAYLET, Président du Conseil Général. Après avoir constaté le quorum légal, l'Assemblée départementale peut valablement délibérer.

Présents : MM. Albert, Astoul, Astruc, Aurientis, Baylet, Bésiers, Cambon, Capayrou, Dagen, Deprince, Descazeaux, Empociello, Garrigues Francis, Garrigues Roland, Gonzalez, Guillamat, Hébral, Lacombe, Lavabre, Marty Michel, Marty Patrick, Massip, Moignard, Mouchard, Quéreilhac, Raynal, Roger, Roset, Tabarly et Viguié.

BILAN D'ACTIVITE 2011 AGENCE DE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE DE TARN-ET-GARONNE

Sur l'exercice 2011, l'Agence de Développement a poursuivi ses activités en mettant en œuvre de nombreuses actions autour de ses trois métiers :

- le conseil et l'accompagnement des entreprises,
- l'aménagement et l'attractivité du territoire,
- la promotion et la prospection de nouveaux projets.

Je vous précise que notre Agence de Développement Economique emploie actuellement 8 personnes : un directeur, 5 chargés de mission (3 pour les entreprises dont un dédié à Novalia 82, 1 pour les projets d'aménagements et 1 pour la prospection) et deux assistantes (une pour l'ADE 82 et une pour Novalia 82).

Il faut noter que le contexte de crise actuel impacte fortement l'ensemble de notre territoire. Les suppressions d'emplois qu'il génère dans de nombreux secteurs d'activités, sont significatives et ce malgré nos efforts de politiques économiques, qui, bien que conséquents, ne permettent pas de les compenser.

Je vous propose, à travers ce rapport de prendre connaissance de l'activité de l'ADE 82 pour l'exercice 2011 qui vient de s'écouler.

I - POLE ENTREPRISE :

Ce pôle d'activité de l'Agence est dédié **en priorité aux entreprises**. Il réalise des actions de **conseil et d'accompagnement auprès des chefs d'entreprises** en phase de création, de croissance/développement ou de transmission/reprise.

Il dispose de compétences en **ingénierie financière** pour la mobilisation et l'optimisation de financements publics, en relation avec les services économiques de la Région et du Département.

Sur l'exercice 2011, le nombre de projets d'investissements engagés par les entreprises a diminué de moitié par rapport à 2010.

De plus, l'activité du pôle « Entreprises » a été, cette année encore, touchée par un certain nombre de dossiers d'entreprises en difficultés. Notre agence a donc travaillé, aux côtés des entrepreneurs et des partenaires locaux (Etat, Chambre de Commerce, etc...) afin de limiter l'impact sur l'emploi.

Le pôle réserve également une partie de son action pour le maintien de commerces en zone rurale ou la création de zones d'activités, en lien avec l'agence de développement régional, Midi-Pyrénées Expansion.

Enfin, ce pôle assure l'animation des différentes filières économiques du département, en relation avec les pôles de compétitivité (Agrimip et Aérospac Valley) s'agissant de l'agro-alimentaire et de l'aéronautique.

NOVALIA 82 est également rattachée au périmètre du Pôle Entreprises qui apporte soutien et conseil aux entreprises hébergées.

A – Bilan des aides aux entreprises

En Tarn-et-Garonne, la mise en place du Schéma Régional de Développement Économique (S.R.D.E.) en 2007 a été l'occasion de confier à l'Agence de Développement Économique, l'animation d'un comité de coordination de l'ensemble des acteurs publics impliqués dans l'économie.

En 2011, ce comité de coordination S.R.D.E. chargé d'effectuer une revue des projets en portefeuille s'est réuni à 4 reprises (29 mars, 23 juin, 15 septembre, 22 décembre 2011). Il a pu examiner en moyenne 40 dossiers par session.

Pour rappel, ce comité est composé de représentants de la Région (Direction de l'Action Économique Régionale, Midi-Pyrénées Expansion , Midi-Pyrénées Innovation), de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Tarn-et-Garonne, de la Chambre des Métiers, d'OSEO, de la Communauté d'Agglomération du Grand Montauban et de la Direction de l'Économie du Conseil Général de Tarn-et-Garonne.

*** Contrats « d'Appui » et Contrats « Avenir Entreprise »**

Je vous rappelle qu'au titre de 2011, ce sont 9 projets d'entreprises et 4 projets de commerces ruraux (accompagnés par l'ADE 82) qui ont été financés par le Conseil Général ; en 2010, 27 projets portés par 21 entreprises avaient pu être soutenus, dans un contexte de moindre tension économique.

Pour mémoire, en terme d'effet de levier, lorsque le Département investit un € dans un projet d'entreprise, il génère une subvention publique additionnelle (Région, Europe, collectivités locales) d'environ 5,8 € et un investissement, de la part des entreprises, d'environ 43 € (la différence est financée soit par autofinancement de l'entreprise soit par emprunt bancaire).

Au-delà de ces contrats d'aides, d'autres dispositifs financiers à destination des entreprises ont également été mobilisés. Dans le cadre de sa mission d'accompagnement et de relais local, l'ADE 82 facilite leur accessibilité aux porteurs de projets.

*** Midi-Pyrénées Croissance (renforcement de fonds propres)**

Au 31/12/2011, les investissements de MPC en Tarn-et-Garonne s'élèvent à 1 548 056 €, pour douze entreprises affiliées (Actchem, Conserverie Larroque, Design'Air, DH-Delfour, Delrieu, FIFALAC / Ébénisterie de Villenouvelle, Guymare, IBTP / Trebisol, Modl'Scene, Nutritis, Oc'ale et SBI technologies), représentant 141 salariés.

En 2011, deux opérations ont eu lieu :

- une nouvelle affiliation pour 320 000 € (Conserverie Larroque),
- et un réinvestissement pour 25 000 € (Fifalac).

*** Incubateur Midi-Pyrénées (valorisation de l'innovation)**

En 2011, aucun projet tarn-et-garonnais n'a été soutenu par l'incubateur Midi-Pyrénées. Toutefois, 4 nouvelles entreprises à caractère « innovant » (Ibbéo Cosmétiques, Agileo Automation, Crux Consulting, Overlab) se sont implantées à la pépinière d'entreprises NOVALIA 82.

*** OSEO Innovation : 170 000 € d'aides en 2011**

Les aides accordées par OSEO Innovation s'élèvent à 170 000 € (en baisse très significative par rapport aux 1 128 000 € d'aides de 2010) réparties de la façon suivante :

- un dossier d'avances remboursables pour 60 000 €,
- cinq dossiers de subvention pour 110 000 €.

□ La plate-forme d'initiative locale MTGI (prêts d'honneur) :

En 2011, la plate-forme d'initiative MTGI a octroyé 65 prêts d'honneur (contre 36 en 2010) pour un montant total de 286 908 €. Il faut noter qu'une partie significative de ce montant, soit 43 500 €, a été attribuée à 25 salariés de l'entreprise BOUYER, afin de leur permettre de devenir actionnaires de la structure.

L'Agence de Développement Economique a participé à la sélection des demandes de prêts d'honneur de façon active à travers le comité de sélection mis en place pour gérer ce dispositif.

Elle s'est aussi beaucoup impliquée afin de mettre en place le prêt d'honneur destiné aux salariés de BOUYER. Par ailleurs, elle a réalisé un audit de l'association qui gère la plate-forme et qui connaît des déficits depuis plusieurs années.

B - Bilan de l'animation filières :

*** Relais du pôle de compétitivité Aérospace Valley**

Le Tarn-et-Garonne a toujours bénéficié du développement des activités aéronautiques de la région Midi-Pyrénées. Notre département compte aujourd'hui une quarantaine d'entreprises qui emploient plus de 1 600 salariés. Ces entreprises ont réalisé un chiffre d'affaires de 100 millions d'Euros en 2010.

Dans le Tarn-et-Garonne, la mise en place du pôle Aérospace Valley a permis de créer la cellule aéronautique de Tarn-et-Garonne. Deux actions notables ont été menées en 2011 au titre de cette cellule :

- une réunion d'information sur l'action et les ambitions du pôle Aérospace Valley en Tarn-et-Garonne a été organisée en janvier 2011,
- un projet d'action collective pour les entreprises confrontées à de nouvelles exigences des donneurs d'ordre en matière de certification ISO9001 et NADCAP. Cette action concerne potentiellement 18 entreprises, représentant 57 millions d'Euros de chiffre d'affaires et 492 emplois. L'État doit prochainement se positionner sur le financement de cette action.

**** Relais du pôle de compétitivité Agrimip Sud-Ouest Innovation***

L'agriculture et les agro-industries constituent l'un des principaux piliers de l'économie de notre département. C'est dans ce cadre que le Conseil Général de Tarn-et-Garonne a pris part, dès décembre 2007, à la création d'un pôle de compétitivité régional AGRIMIP INNOVATION dans la filière des agro-industries.

Fin 2011, ce pôle est devenu AGRIMIP SUD-OUEST INNOVATION étendant son périmètre à la région Aquitaine.

Afin de rayonner sur l'ensemble des deux régions Midi-Pyrénées et Aquitaine, le pôle de compétitivité s'est doté de « relais départementaux » dans chaque département. En Tarn-et-Garonne c'est l'ADE 82 qui anime ce relais local.

En rythme de croisière, l'ADE 82 organise des visites d'entreprises et des réunions thématiques ainsi qu'une grande réunion d'informations annuelle à destination des entreprises et des élus.

En 2011, cette manifestation a eu lieu le 08 novembre au cœur du bassin fruitier de Castelsarrasin/Moissac, dans les locaux de l'entreprise ABSOGER aux Barthes.

Cette rencontre a réuni autour des représentants du pôle Agrimip, des élus et responsables de la Région, de l'Etat et du Département, des chefs d'entreprises du secteur agro-alimentaire du département et de la région Aquitaine (Biscuits Poult, Stanor, Actichem, Absoger, Maf Roda, Coopex, Nutritis, Prooftag, De Sangosse, le Moulin d'Andiran...) et des personnalités du monde économique (Banque de France, Chambre de Commerce et d'Industrie...).

2011 a, aussi permis, la mise en place d'un nouveau projet d'envergure : le projet « INNO'POM » (qui fait l'objet d'un rapport spécifique au Budget Primitif 2012).

**** Lancement d'un « groupement d'employeurs » sur le bassin fruitier de Castelsarrasin-Moissac***

L'importance de la saisonnalité dans le secteur de la filière fruits et les difficultés des entreprises à trouver une main d'œuvre qualifiée et pérenne ont conduit la profession, sous l'égide de l'ADE 82, à engager une réflexion sur une nouvelle démarche de structuration de l'emploi local.

En 2009, une étude avait été confiée au cabinet MERLANE et financée par la DIRRECTE et l'ADE 82. Son objectif était de confirmer l'opportunité de créer un groupement d'employeurs sur cette thématique.

23 entreprises de la filière ont été contactées dans le cadre de l'étude. Parmi celles-ci, six entreprises qui s'échangent déjà des saisonniers (BOYER, QUERCY SOLEIL, CANCEL FRUITS, MOISSAC EXPORT FRUITS, DELFOUR et POMMES LOMAGNE) ont décidé de valider la démarche et opté pour le lancement du groupement d'employeurs.

La présence de ce groupe d'entreprises motrices, associé à des besoins confirmés sur des postes clefs (caristes, conditionneurs, opérateurs...) et l'existence d'une complémentarité entre les saisons justifient en effet pleinement la création d'un groupement d'employeurs.

L'année 2011 a été consacrée à la validation de l'opportunité de créer ce groupement et à la mise en place du financement de la suite de l'étude (phase 3) portant lancement et structuration du groupement.

**** Tiers de Confiance de la médiation du crédit***

Mis en place à l'automne 2008 pour amortir les effets de la crise sur les PME, le dispositif de médiation du crédit réunit, autour du directeur départemental de la Banque de France, l'ensemble des acteurs de l'économie locale.

Ce dispositif, qui a rencontré un succès indéniable auprès des entreprises et des acteurs de la vie économique évolue lentement vers un outil durable pour améliorer l'accès au crédit des entreprises.

L'ADE 82 est « tiers de confiance » de la médiation du crédit et représente, à ce titre, un point d'entrée officiel au dispositif auprès des entreprises, au même titre que d'autres acteurs économiques locaux.

En 2011, cette activité est stable.

**** Etude « Escadrille » sur 10 ans d'aides aux entreprises***

En Novembre 2011, l'ADE82 a lancé une grande étude afin d'étudier l'impact des aides économiques sur la période 2000 – 2010.

Cette étude, confiée à la junior entreprise « Escadrille » de l'Ecole Supérieure de Commerce de Toulouse va toucher environ 90 entreprises du département.

Début janvier 2011, les étudiants, membres de la junior entreprise, avaient déjà réalisé la moitié des visites d'entreprises.

Un fois la totalité des visites réalisée, un rapport sera rédigé et remis à l'Agence de Développement Economique afin qu'elle en assure la diffusion auprès des collectivités locales.

▣ *Accompagnement des entreprises en difficultés*

En 2011, de nombreuses entreprises ont subi la situation économique dégradée dans laquelle se trouve notre Pays.

Ainsi notre agence de développement a été sollicitée à de multiples reprises pour accompagner, aider ou tout simplement orienter les entrepreneurs en difficultés.

Ce soutien aux entreprises a été particulièrement important sur deux dossiers :

- **aide à la reprise de la société « les Jardins du Midi » à Beaumont-de-Lomagne** (groupe « Taste&Co ») suite à sa mise en redressement judiciaire en 2011. L'ADE82 a pris contact très tôt avec le repreneur, le groupe Mandar, pour s'assurer de la sauvegarde de l'outil de production et des 120 emplois à Beaumont-de-Lomagne ,

- **accompagnement des salariés de l'entreprise ANOVO** après le dépôt de bilan de juin 2011 et sa reprise par la société Butler Capital Partners (105 salariés repris en CDI sur le site de Montauban qui en comptait 160 + 15 à 20 intérimaires sur les 130 à ce jour).

Il faut noter que cette année passée, a aussi conduit l'ADE 82 à poursuivre son implication dans trois sociétés :

▣ **finalisation du dossier BOUYER à Montauban** (mise en place d'un prêt d'honneur qui a permis aux salariés d'accéder au capital de l'entreprise),

▣ **Société S.F.N.A. à Pommevic** (participation au comité de suivi de la revitalisation du site avec rédaction d'une fiche argumentaire pour les repreneurs),

▣ **Société IMERYS à Bessens** (suivi du dossier et de l'implantation des sociétés FLORES T.P et ECOMAT).

En 2012, il est à craindre que cette activité de soutien aux entreprises en difficulté soit toujours d'actualité.

II - POLE « AMÉNAGEMENT ET ÉTUDES » :

Le pôle « Aménagement-Études » de l'Agence de Développement Economique de Tarn-et-Garonne assure deux types d'activités :

- d'une part, le suivi des projets structurants, qui lui sont confiés par le Conseil Général de Tarn-et-Garonne (Etudes Prospectives, Schéma des Télécommunications, Politique en faveur des zones d'activités),
- d'autre part, il accompagne techniquement les collectivités du département dans l'émergence, la faisabilité et la réalisation de projets de développement local à vocation économique.

A – Projets structurants :

** Schéma des Télécoms / Schéma Directeur d'Aménagement Numérique*

En application des trois axes du Schéma Départemental des Télécommunications, voté par l'Assemblée Départementale en 2004, l'ADE 82 a réalisé en 2011 :

- Sur l'axe « **compléter la couverture en téléphonie mobile 2G du Département** » : l'ensemble du territoire étant couvert par cette technologie, il s'agit aujourd'hui d'organiser et de coordonner la conversion des équipements en technologie « 3G » (3ème génération). L'organisation de cette évolution de technologie (« ran sharing ») s'est largement opérée en 2011 sur les 25 communes qui ont fait l'objet du programme de couverture des zones blanches départementales. Les infrastructures départementales de Valeilles, Saint Beauzeil et Belvèze ont notamment fait l'objet de ces transformations.

- Sur l'axe « **favoriser l'accès au haut-débit pour l'ensemble des foyers Tarn-et-Garonnais** » : l'ADE 82 assure une assistance auprès des communes sur lesquelles demeurent des difficultés d'accès au haut débit pour aider les collectivités à définir une marche à suivre, au cas par cas. Un suivi des communes ayant bénéficié d'aménagements haut débit dans le cadre du programme Midi-Pyrénées Numérique est également à l'œuvre. L'ensemble de cette assistance a conduit notamment à assurer une coordination entre les opérateurs et les collectivités.

- Sur l'axe « **développer la pénétration du Très Haut-Débit pour assurer la compétitivité des entreprises et des zones d'activités du département** » : l'A.D.E. a participé à la préparation du chantier du réseau de la Communauté de Communes de Castelsarrasin-Moissac, qui vient de débiter.

Comme prévu lors de la phase d'étude, cette boucle de 20 km de long irriguera l'ensemble des zones d'activités des deux communes et de l'intercommunalité. Les travaux dureront 1 an. La commercialisation du réseau sera donc effective d'ici début 2013.

Lors de la préparation de ces travaux, la veille effectuée par l'A.D.E.82 auprès de l'ensemble des opérateurs réseaux a permis de détecter l'opportunité d'une mutualisation de travaux de la boucle fibre optique avec ERDF sur la commune de Castelsarrasin. Cette opportunité a permis un enfouissement commun des deux réseaux sur un ensemble de tronçons de près de 2km et la réalisation d'économies à la marge sur les coûts de génie civil.

L'élaboration du Schéma Directeur d'Aménagement Numérique de Tarn-et-Garonne vise à fixer une stratégie départementale à 15 ans pour le déploiement du très haut débit. Les choix qui seront arrêtés à travers ce document seront structurant pour l'ensemble des acteurs économiques et des habitants du Tarn-et-Garonne.

Il fait l'objet d'un rapport spécifique lors du présent Budget Primitif auquel il est ici proposé de se reporter.

** Schéma des Mobilités*

Acté lors du vote du Budget Primitif 2011, le lancement d'une vaste étude sur la mobilité a eu lieu et va conduire à doter le département dans les mois qui viennent d'un véritable **Schéma des Mobilités**.

Un rapport spécifique a été produit sur ce schéma, à l'occasion du présent Budget Primitif. Il convient de s'y reporter.

** Zones d'activités*

L'expérience de l'A.D.E.82 en matière de définition de projets, d'aménagement et de commercialisation de zones d'activités a permis de poursuivre, en 2011, l'accompagnement de communes et d'intercommunalités.

Cette expertise passe par plusieurs phases :

- la définition du pré-projet : diagnostic du projet, rédaction de cahiers des charges de consultation d'assistants à la maîtrise d'ouvrage,
- l'étude de faisabilité du projet : participation aux comités de pilotage, mise en perspective des études réalisées,
- la formalisation du plan de financement du projet et sa mise en œuvre : préparation et instruction des dossiers de demande d'aides, accompagnement aux phasages des travaux, promotion et commercialisation de la zone.

Huit projets avaient été accompagnés dans ce cadre en 2010. En 2011, aucun projet n'a fait l'objet d'un accompagnement complet. Sur cette activité, les efforts se sont reportés sur la détection de projets et d'opportunités afin de faire émerger les initiatives de demain.

B – Projets de territoires :

**** Accompagnement à la structuration d'une offre d'accueil sur la Communauté de Communes du Quercy Rouergue et des Gorges de l'Aveyron***

Cette étude avait fait, en 2010, l'objet d'un travail important de la part de l'A.D.E.82 dans l'identification des besoins, la constitution du cahier des charges et des dossiers de demandes de subventions.

Le lancement de cette étude en 2011 a permis d'aboutir au recrutement d'une chargée de mission par la Communauté de Communes et à la validation d'un programme d'actions en 2 axes, 6 mesures et 23 actions de court et moyen terme.

Ce programme dont l'ADE 82 suivra et accompagnera l'application vise à la fois au développement d'une offre territoriale globale pour faciliter l'accueil de populations nouvelles et le maintien des habitants, à l'animation de réseaux et au renforcement de l'identité du territoire.

**** Coordination et suivi du passage à la T.N.T.***

Le passage à la télévision numérique terrestre (T.N.T.) a eu lieu sur notre territoire le 8 novembre dernier. Ce basculement, très impactant pour les populations, a fait l'objet d'un travail préparatoire important de la part de l'ADE 82 en coordination avec le Groupement d'Intérêt Public « Tous au Numérique » et les services de l'État.

L'ADE 82 s'est dans ce cadre, constituée en relais technique pour les collectivités et pour certains acteurs locaux (Centre Communaux d'Action Sociale, par exemple) afin de les aider tout au long de l'année à préparer ce basculement, puis à partir du mois de novembre, à faire face aux différentes requêtes du public auxquelles ils ont dû faire face.

L'ADE 82 est également intervenue pour le compte de plusieurs collectivités sur les territoires desquels des difficultés de réception de signal sont apparues lors du passage à la T.N.T. L'action de l'A.D.E.82 auprès des opérateurs a permis de stabiliser et de pérenniser rapidement un état très satisfaisant des réceptions T.N.T. dans le département.

III - POLE « PROSPECTION & COMMUNICATION » :

A – Accueil des investisseurs :

Dans le cadre de sa mission d'accueil des entreprises sur le territoire, l'ADE 82 a poursuivi les activités de prospection mises en place, il y a maintenant plusieurs années, afin de favoriser et accompagner le développement endogène et exogène du territoire.

** Prospection en partenariat avec Midi-Pyrénées-Expansion avec la charte « Investir et se développer en Midi Pyrénées »*

Au cours de cet exercice, Midi-Pyrénées-Expansion nous a transmis 77 projets qualifiés soit un volume identique aux années précédentes. Ainsi, fin novembre, l'ADE82 disposait en portefeuille, toutes années confondues, de 146 projets d'implantation, d'extension ou de partenariat car dans ce domaine les délais de prises de décisions sont longs.

Il faut noter qu'en moyenne un projet, de la demande initiale de recherche d'un site, du choix d'un lieu d'implantation au lancement du projet demande entre 2 à 3 ans.

2011 se caractérise par la forte présence des projets d'investissements directs (76 % des dossiers). 3 secteurs d'activités sont particulièrement générateurs de projets à savoir les services aux entreprises (22 %) la logistique (21 %) et l'environnement (16 %).

Les projets dans le tertiaire et plus spécifiquement les centres d'appel, sont également ceux qui prévoient le plus grand nombre de création d'emplois. Cependant, il est difficile d'attirer ces entreprises car elles sont très consommatrices de main d'œuvre (turn over important) et désirent s'implanter dans des centres bien équipés en transport en commun pour permettre à leurs salariés de se déplacer.

Au cours de l'année 2011, l'A.D.E.82 a, après qualification des offres, positionné le Tarn-et-Garonne à 24 reprises. 18 dossiers sont toujours en cours, aucune décision n'a été prise concernant la réalisation de ces projets, 3 ont été implantés en Midi-Pyrénées (les prix demandés par les propriétaires privés Tarn-et-Garonnais sont souvent jugés trop élevés) et 3 ont été classés, le projet étant annulé en raison de la situation économique actuelle.

Autre bémol concernant ces dossiers : portés par des entreprises étrangères à la région ou à la France, ils ne souhaitent pas être à plus de 50 km de Toulouse ce qui nous oblige à ne proposer que des offres foncières ou immobilières situées au sud du Département.

*** *Prospection directe***

Grâce au travail mené depuis plusieurs années par l'Agence auprès des entreprises Tarn-et-Garonnaises, à la prospection et à la recherche au recensement des disponibilités foncières et immobilières réalisés sur le terrain, l'ADE 82 est aujourd'hui identifiée comme un véritable partenaire de proximité pour accompagner les entrepreneurs dans les différentes phases de réalisation de leur projet.

Ainsi en 2011, 27 projets d'implantation nous sont parvenus directement à l'ADE 82 (14 en 2010). Une partie de ces dossiers concernaient directement la zone logistique départementale « Grand sud Logistique » (10 projets). Le reste était des projets de relocalisation d'entreprises locales pour assurer leur développement et renforcer ainsi leur implantation à long terme sur le territoire départemental. 4 projets ont été réalisés sur le Tarn-et-Garonne, 2 ont été annulés, les autres sont toujours à l'étude.

*** *Prospection « ciblée »***

Il s'agit ici d'actions de prospection spécifiquement dédiées à un site ou à une friche sur lesquelles il y a un enjeu de ré-industrialisation.

Courant 2011, le seul dossier suivi par l'ADE82, à ce titre, est le dossier de revitalisation de l'ancien site SFNA qui est situé à Pommevic. Un document de présentation spécifique a été édité – en partenariat avec MPE - pour présenter ce site aux investisseurs.

B - Promotion économique départementale

L'activité de l'A.D.E.82 a été principalement centrée sur la réalisation de 2 dossiers spécifiques à savoir :

→ la mise en place d'une communication pour la zone logistique départementale,

→ la mise en ligne de la base de données cartographique des zones d'activités du Tarn-et-Garonne.

*** *Communication de la zone logistique départementale***

Après plus de 5 ans d'études, de concertation, 2011 a été l'année de lancement du grand projet structurant de création du parc d'activité logistique Tarn-et-Garonnais. Les travaux de la phase 1 ont été achevés et une première entreprise implantée a ouvert ses portes en septembre 2011.

Afin d'accompagner le syndicat mixte d'aménagement de la zone logistique, l'ADE 82 a pris en charge la réalisation d'un plan de communication afin de doter cet équipement d'un ensemble d'outils adaptés et indispensables à sa promotion et valorisation.

Différents travaux ont été effectués tout le long de l'année :

- * choix d'un nom : « GRAND SUD LOGISTIQUE »,
- * création d'une charte graphique spécifique,
- * réalisation de reportages photographiques moyenne altitude pour suivre le chantier des travaux d'aménagements et le chantier de construction de la base les Mousquetaires – Intermarché,
- * réalisation d'une plaquette promotionnelle,
- * réalisation avec l'I.U.P ARTS APPLIQUES de Montauban d'une maquette 3 D interactive,
- * réalisation de films promotionnels thématiques (présentation de la zone, la plateforme des Mousquetaires, l'équipement fer) pour présenter la zone, ses atouts,
- * création d'un site internet.

L'A.D.E. 82 a poursuivi en collaboration avec le Syndicat mixte d'aménagement, ses actions de promotion du site notamment en participant avec Midi-Pyrénées-Expansion au Salon International du Transport et de la Logistique (S.I.T.L.) à Paris où le stand régional mettait en avant la zone « Grand Sud Logistique », ou encore au Salon de l'Immobilier d'Entreprise également à Paris.

**** la base de données cartographiques des zones d'activités***

Débutée en 2010, cette opération en partenariat étroit avec le S.I.G.D. du Conseil Général a pu voir le jour. Il s'agissait de développer une base de données accessible sur internet afin de présenter, promouvoir et valoriser l'ensemble des zones d'activités du département. Par rapport aux sites déjà existants cet outil permet aux internautes de se déplacer sur les zones, de voir immédiatement les terrains disponibles, les surfaces, les prix mais aussi les entreprises déjà implantées sur le site.

C'est un outil cartographique très facile d'accès mais qui exige de la part de l'Agence un travail de recensement et de mise à jour très poussé. Toutes les zones du département ont aujourd'hui été indiquées même si l'ADE 82 ne disposait pas de l'ensemble des données détaillées pour lui permettre de finaliser cet outil. Compléter cette base, organiser et automatiser sa mise à jour feront partie des objectifs 2012 pour l'ADE 82.

*** Communication ADE 82**

Au cours de l'année 2011, l'agence de développement a édité 2 numéros de la « Lettre de l'ADE 82 ». La fréquence semestrielle semble aujourd'hui le format le mieux adapté à la structure. Elle a également diffusé le rapport d'activités de l'agence qui permet d'avoir un aperçu assez exhaustif de l'ensemble de l'économie du Tarn-et-Garonne.

Compte-tenu de ce qui précède, je vous demanderais de bien vouloir prendre acte de ce bilan d'activité 2011 de l'ADE 82.



Vu le rapport de Monsieur le Président,

Vu l'avis de la commission économie, emploi, promotion et vœux,

Vu l'avis de la commission des finances,

Après en avoir délibéré,

LE CONSEIL GENERAL

- Prend acte du rapport d'information relatif au bilan d'activités 2011 de l'Agence de Développement économique de Tarn-et-Garonne qui poursuit ses activités en mettant en œuvre de nombreuses actions autour de ses trois métiers :
 - le conseil et l'accompagnement des entreprises,
 - l'aménagement et l'attractivité du territoire,
 - la promotion et la prospection de nouveaux projets.

Acte donné.

Le Président,